Paquete fiscal para 2010 agravará la desigualdad (El Financiero 23/09/09)

Paquete fiscal para 2010 agravará la desigualdad (El Financiero 23/09/09)(Marcela Ojeda Castilla) Miércoles, 23 de septiembre de 2009 Elevar y crear impuestos sin garantizar un buen sistema de redistribución y una estrategia eficaz e integral de combate a la pobreza profundizará la desigualdad en el país, advirtió el Centro de Análisis e Investigación Fundar. "Antes de crear un nuevo impuesto, el gobierno debería ser más eficiente en la recaudación y reducir los créditos fiscales, que en el primer semestre sumaron casi 468 mil millones de pesos, de los cuales 114 tienen una baja probabilidad de cobro", agregaron investigadores del organismo. Consideraron que, además de que la aprobación de la Contribución de 2 por ciento Contra la Pobreza (CCP) tendría un efecto regresivo en los más pobres, 16 millones de mexicanos no formarán parte del mecanismo de redistribución propuesto por el Ejecutivo. En el paquete económico 2010, el Ejecutivo plantea que con los ingresos de la CCP, el presupuesto de los Programas de Desarrollo Humano Oportunidades y de Apoyo Alimentario aumentaría 31 mil 529 millones de pesos, a 81 mil 125 millones en 2010, beneficiando a 6.5 millones de familias y a 32.5 millones de personas. Sin embargo, para los investigadores de Fundar. entre las fallas que tiene el mecanismo de distribución está que no se cubre a todos los pobres, además de que en los últimos años el incremento en el gasto en esos programas no ha resultado en una disminución de la pobreza. Para romper con los esquemas de la pobreza, enfatizaron, no basta con aumentar el gasto, sino que urge una estrategia integral de combate y atenuar el efecto del gasto en salud sobre la población más pobre. Añadieron que si bien para 2010 se prevé un incremento anual de 1.7 por ciento real en el Ramo 12 y en el Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA) del Ramo 33, hay profundas contradicciones en la política de salud, como el presupuesto para subsidios destinados a los estados y la reducción de casi 50 por ciento en el gasto de inversión. Los expertos puntualizaron que el paquete económico 2010 no resolverá los problemas de fondo, en virtud de que la gestión del gobierno federal aún padece de problemas sistémicos que, al no haberse atendido a tiempo, ayudaron a prolongar los efectos de la crisis: "Los subejercicios crónicos, la mala planeación del gasto y la falta de priorización hacen al gobierno corresponsable de la situación que se vive hoy en México."